

Jugendrat Bendestorf|Harmstorf

Wir möchten die Möglichkeiten der Jugendlichen, sich einzubringen, in der gesamten Samtgemeinde Jesteburg fördern. Bisher hat nur die Gliedgemeinde Jesteburg einen Jugendrat: Uns. Das bedeutet allerdings, dass alle Bendestorfer und Harmstorfer Kinder und Jugendlichen keine Möglichkeit haben, sich in der Politik einzubringen. Jedoch soll jede Gemeinde Kinder und Jugendliche in ihre politischen Entscheidungen beteiligen. So steht es in §22 e der Niedersächsischen Gemeindeordnung (NGO).

Warum ein gemeinsamer Jugendrat?

In der Gliedgemeinde Jesteburg wohnen (Stand 12.04.2023) 1.349 Kinder und Jugendliche im Alter bis 18 Jahren. In den Gemeinden Bendestorf und Harmstorf wohnen (Stand 15.06.2023) zusammen insgesamt 496 Kinder und Jugendliche. Das sind etwa viermal die gesamte Sonnenschule in Bendestorf (Derzeit etwa 125 Schülerinnen und Schüler), die keine politische Vertretung haben. Das möchten wir ändern.

	Bendestorf			Harmstorf		
	männlich	weiblich	gesamt	männlich	weiblich	gesamt
0 bis <6 J.	50	50	100	13	16	29
6 bis <13 J.	90	75	165	16	24	40
13 bis <18 J.	67	60	127	17	18	35
Gesamt	207	185	392	46	58	104

Wir würden jedoch nicht den Jugendrat Jesteburg auf die Gliedgemeinden Bendestorf und Harmstorf ausweiten, sondern einen weiteren Jugendrat gründen. Dies liegt vor allem daran, dass Jesteburg allein sehr groß ist und sehr viele Jugendliche dort wohnen. Wir befürchten, dass ein alleiniger Jugendrat für alle drei Gemeinden zusammen den Aufgaben bzw. den Anforderungen nicht gerecht werden würde, da sich ein gemeinsamer Jugendrat mit Jesteburg eventuell eher auf Jesteburg fokussieren würde und Bendestorf und Harmstorf vernachlässigen könnte. Dies ist ausdrücklich nicht unser Ziel. Wir möchten, dass die Jugendlichen explizit in den beiden Gliedgemeinden vertreten und repräsentiert werden. Der Jugendrat Jesteburg würde jedoch bei der Gründung helfen. Wir bieten also der Verwaltung unsere Hilfe bei der Planung der Wahl, bei der Werbung und würden dem gewählten Jugendrat für einen reibungslosen Start in die Arbeit beiseite stehen und bei Fragen ansprechbar sein.

Wie soll der Jugendrat aufgebaut sein?

Wir würden den neuen Jugendrat nach unserem bzw. dem Buchholzer Vorbild gestalten. Das bedeutet: Alle zwei Jahre gibt es eine große Wahl für die Kinder und Jugendlichen. Dieses Konzept hat sich bisher gut bewährt und es würde Verwirrungen vermeiden, warum der eine Teil der Samtgemeinde den Jugendrat anders wählt als der andere. Es sollen zudem innerhalb des Jugendrates beide Gemeinden gleichberechtigt sein. Der Jugendrat soll in beiden

Gemeinden die Möglichkeit für ein beratendes Mitglied im Jugendausschuss bekommen, es sollen aber auch nach Möglichkeit die Bewerber auch aus beiden Gemeinden stammen.

Wir haben auch bereits einen Entwurf einer Satzung und einer Geschäftsordnung erstellt (siehe Anhang). Wichtig ist allerdings, dass beide Gemeinderäte zustimmen müssen, damit der Jugendrat in dieser Weise gegründet werden kann. Dies wird auch bei eventuellen weiteren Abstimmungen bzgl. Satzung oder anderen Dingen der Fall sein.

Beschlussvorschläge

Beschlussvorschlag 1:

Der Gemeinderat spricht sich für die Gründung eines „Jugendrates Bendestorf|Harmstorf“ aus. Die Verwaltung wird gebeten, zusammen mit dem Jugendrat Jesteburg die nötigen Schritte für die Gründung einzuleiten, sobald sich der Gemeinderat Harmstorf sich ebenfalls für die Gründung des „Jugendrates Bendestorf|Harmstorf“ ausgesprochen hat.

Beschlussvorschlag 2:

Der Gemeinderat beschließt, dass der „Jugendrat Bendestorf|Harmstorf“ ein beratendes Mitglied sowie seine Stellvertreter in den Ausschuss für Jugend, Soziales und Schule entsenden darf.

Beschlussvorschlag 3:

Der Gemeinderat ist mit dem Vorschlag für die Satzung des „Jugendrates Bendestorf|Harmstorf“ einverstanden und erkennt diesen an.

Beschlussvorschlag 4:

Der Gemeinderat ist mit dem Vorschlag für die Geschäftsordnung des „Jugendrates Bendestorf|Harmstorf“ einverstanden und erkennt diesen an.